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“Só podemos criticar qualquer que seja o Segmento, Leis, Projetos, se estamos envolvidos
e inseridos nos processos de elaboração dos mesmos”.

ATA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA 2023
CONSELHO DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE DO MUNICÍPIO DE PINDAMONHANGABA

Aos 20 de Junho 2023, ocorreu a 4ª reunião ordinária do Conselho Municipal de Defesa do Meio
Ambiente de Pindamonhangaba - CONDEMA com a presença dos conselheiros: Daniel, Elis, Flávia,
Gabriela, José Ouverney Junior, Maria Eduarda, Jaqueline, Maria José, Rafael, Robson, Jonas Barros
(convidado – Conselho de Meio Ambiente de Guaratinguetá COMAM) -Maria Eduarda dá início a
reunião e apresenta as pautas: 1. Aprovação da ATA anterior. Maria Eduarda informou que a ata
ainda não foi finalizada e será enviada para aprovação na próxima reunião. 2. Aprovação do
Diagnóstico de Resíduos Orgânicos (documento enviado por email em 06-06-2023) - Maria
Eduarda fez um resumo do estudo e informou que em relação aos 3 tipos de compostagem
previstos, a Secretaria de Meio Ambiente iniciou o Projeto Composta Pinda incentivando a
compostagem domiciliar através da doação de composteiras domésticas a população. O material
apresentado foi aprovado em sua totalidade incluindo diagnóstico e ações propostas. 3.
Andamento dos ofícios 2020/2022 em aberto - Maria Eduarda informou que esta pauta foi
solicitada pelo Conselheiro Alexsander e que ele e a Gabriela teriam mais informações a contribuir.
Gabriela disse que em 14 de junho recebeu um email do Alexsander com histórico dos ofícios que
enviados e continuou com o relato: Ofício 09/2020 - Enviado em 16/10/2020 - Aterros Resíduos
Sólidos, Urbanos e Construção Civil; Ofício 11/2020 - Enviado em 16/10/2020 - Adequações a Lei do
Fundema; Ofício 03/2021 - Enviado em 19/05/2021 - Poda irregular realizada pela Prefeitura; Ofício
06/2021 - Enviado em 19/05/2021 - Empresa Limpa Fossas cadastradas pela Prefeitura - VISA;
Ofício 02/2022 - Enviado em 04/02/2022 - Emenda a Lei PMGIRS; Ofício 09/2022 - Enviado em
30/03/2022 - Audiência Pública CTR Pioneira - Jardim Regina; Ofício 10/2022 - Enviado em
30/03/2022 - Solicitação de processo: Audiência Pública e Manifestação da ANAC - CTR Pioneira;
Ofício 12/2022 - Enviado em 28/04/2022 - Deliberação CONDEMA 003/2022 - Revisão de
"Processos de Compensação Ambiental"; Ofício 18/2022 - Enviado em 02/06/2022 - Solicitação de
revisão: Diagnóstico e Plano de Recuperação das Trilhas do Trabiju - Via LDO . Alexsander entra na
reunião e faz um histórico sobre as comunicações e diz também que encaminhou por email as
informações, pois alguns ofícios saíram da sua conta pessoal por não existir ainda a conta do
CONDEMA. Alexsander diz que o intuito do pedido dessa pauta era informar e reforçar a cobrança.
Maria Eduarda pede que Alexsander cobre os ofícios que estão em seu CPF. 4. Aprovação da Lei de
alteração do FUNDEMA e Regimento Interno (documentos enviados por email em 01-06-2023) -
Maria Eduarda informa que os documentos foram enviados em 01/06/23 por e-mail. Rafael informa
que havia um grupo composto por Jaqueline, Rafael e Maria José. Fica decidido que o assunto será
verificado na próxima reunião para que os conselheiros tenham mais tempo para analisar os
documentos. 5. Desligamento dos conselheiros com faltas - Eduarda informa que poderá haver o
desligamento de alguns conselheiros devido a faltas. Alexsander diz que a cadeira é da instituição e
que não deve ser considerada falta do suplente se o titular estiver presente. José Ouverney
informa que o suplente dele não está no grupo do CONDEMA. 6.Informações Gerais - Maria
Eduarda passa a palavra para o Sr. Jonas representando o CONAM, engenheiro ambiental formado
pela Unesp, trabalha na área de resíduos sólidos e tem uma empresa de consultoria. Ele disse ter se
interessado em participar da reunião em relação ao tema de resíduos orgânicos e ao Programa
Composta Pinda. Tem interesse em apresentar algo sobre compostagem, pois em Guaratinguetá
tem acompanhado e desenvolvido um pátio de compostagem de resíduos orgânicos de feira.
Informa que na cidade existe uma normativa municipal dispensando a atividade de licenciamento.
Maria Eduarda convida Jonas a participar de outras reuniões e a contribuir com os temas de
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interesse. Alexsander diz que teve notícia de que o projeto de PPP de resíduos sólidos teria ido para
licitação e se surpreendeu pois não teve retorno dos apontamentos que o CONDEMA fez através do
Protocolo 24.766/2023. Maria Eduarda diz que no memorando interno da Prefeitura teve retorno,
porém o CONDEMA não recebeu resposta até o momento. Foi deliberado que o Conselho solicitará
no mesmo protocolo a requisição de resposta. Alexsander se propõe a auxiliar neste processo. Sem
mais a tratar encerramos a reunião.

Jaqueline Gonzaga Walmir Medeiros Maria Eduarda San Martin
1ª Secretária Vice-presidente Presidente


